
 Predikan på arabiskaالموعظة 

 söndagen före Pingstالأحد قبل عيد العنصرة 

 
 " نحن نضع رجائنا و أملنا في الرب " 

 
حيث الرجاء و الأمل هيَ الكلمات الأساسية بعد صعود يسوع .  33لذلك نقرأ اليوم مزمور 

 . إلى السماء و قبيل العنصرة 

 
بماذا تفكر أنت عندما نقول كلمة رجاء أو أمل ؟ أنا أعتقد أن الأجابة ممكن أن تكون 

أن يؤدي ذلك وخاصة عند العديد من الذين يكافحون ضد أنتشار , من المحتمل . متنوعة 
 . فيروس كورونا إلى نقطة معينة حيث يكون التساؤل عن الرجاء و الأمل في المقدمة 

 
. نأمل علينا أن نرتجي و.ا بأن الرجاء و الأمل هو مركزي أيمانه تعرف الكنيسة ومن خلال

على الأقل فيما يخص . الكثير من الأيمان المسيحي هوَ مستند و محمول بالأمل و الرجاء 
فالأحتمال البديل الأكثر أملاً . كخطر أو أمكانيات , كيف ننظر بعضنا للبعض الآخر 

و لكن لا يمكننا القول . وننا كلنا نمتلك الأمكانيات ورجاءً هوَ أن نذُكر بعضنا البعض في ك
وليس أقلها هوَ خطر نشر . فالأنسان هوَ أيضاً خطر . إنه علينا أن نتجاهل المخاطر 

 .العدوى الآن 

 
. بأستخدامها  ي العديد من المواقع تمت التوصيةفو. حديث كثيراعًن كمامات الوجهيجري ال

و أنما هذه . قام الأول من أجل حمايتنا نحن الذين نرتديها و هذه الكمامات هيَ ليست في الم
الكمامات التي نرتديها بأمكانها أن تحمي الأخرين المعرضين للعدوى و الذين هم في خطر 

ليس دنا في أن نفكر في الآخرين ـــ وهذا يعني أنها تساعو.حالة قيامك بنشرالعدوى لهم  في
 . في أنفسنا نحن فقط 

 
تساعدنا نحن أيضاً في أن نركز أنظارنا و بصرنا , عطايا الروح القدس العنصرة و كل 

ليس في المقام الأول على أنفسنا نحن وإنما على كل ما يعمله مع العديد من البشر و في كل 
 . و في الذي عمله و الذي سوف يعمله . الأزمنة 

 
نيات ولكن في بعض الأنسان يمتلك الأمكا. في هذا المنظور ننشر نحن الرجاء و الأمل 

و لهذا قبل كل شيء ننشر نحن الرجاء و الأمل في أن الرب يمُسكنا . النواحي يشُكل خطر 
 . و أنه سيرسل روحه القدوس و التي ستفُاجئنا . و يَحملنا كلنا في يديه القويتين 

 

 آمين
 


